

# LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

Palma de Mallorca, Jueves 18 de Julio de 1895

PRECIO DE SUSCRICIÓN: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos. NÚM. 1233 Se publica todos los días laborables.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 4; 3.  
AÑO VI.  
La del Puerto de San Antonio.  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES.

## La gente de Bolsa

Hemos convenido en que los centros bursátiles son escandalosas casas de juego, aristocráticos garitos donde se da el «pego» y se «levantan muertos» calzando, ¡sí, señor!, calzando guante blanco. Veamos ahora para qué fueron creados esos centros.

En 1831 el Ministro Calomarde (¡talís patris, talís filius!) estableció la «Bolsa de Madrid», con objeto de que se reuniesen en ella las personas dedicadas al tráfico y giro comercial y de fondos públicos, y los agentes que en sus contratos y operaciones intervienen. Las operaciones principales que en la Bolsa deben ejecutarse son: la negociación de letras de cambio, libranzas, pagarés y cualquiera especie de valores de comercio y efectos públicos; la venta de metales preciosos y de todo género de mercaderías; la aseguración de los efectos comerciales contra todo riesgo terrestre y marítimo; el fletamento de buques y los transportes del interior, por tierra ó por agua.

En virtud de la misma ley que creó la Bolsa, tomaron los doce corredores de cambio que entonces existían el título de «Agentes de negocios»; más tarde se elevó su número á 36, debiendo prestar una fianza de 125.000 pesetas.

Después, el número de agentes ha ido aumentando, ha ido disminuyéndose la fianza, y continúan reuniéndose en Bolsa «cuantos se dedican al tráfico y giro comercial» (según dice la ley), y cuyo estado social se acredita mediante el pago de 0'50 de peseta que cuesta el billete, sin cuyo requisito no hay tales comerciantes ni banqueros.

Y bien mirado, no es nada caro el derecho que se adquiere á respirar un ambiente saturado de millones que corren de boca en boca en infernal y vertiginosa contradanza.

—Tomo dos millones á la «liqui»!—grita un tipo escuálido que luce un solitario en el dedo meñique tamaño como una lenteja.

—Dos millones á la «liqui»... tomo!!

—Doy!—contesta otro Creso... de menor cuantía.

—Al entero!

—Al cuarto!

—¡No!!! ¡Tomo á la «liqui»!!

Hay que advertir que como son tan aprovechaditos los pobres procuran ahorrar hasta en saliva. Es más breve decir «liqui» que «liquidación», y sobre todo, imprime carácter.

Y al fin, «tomando» unos, «dando» otros y «dando y tomando» la mayor parte, van y vienen millones que es una bendición.

¡Lástima para algunos que la jurisprudencia recientemente sentada por el Supremo no les permita «dar» y «tomar» á gusto, contando como única garantía para ello con 500 pesetas, y muchas veces ni aun tanto.

El que no haya frecuentado ese «centro» se figurará que todo es allí severo, grave, respetuoso, como todo lo que se relaciona con cantidades de metálico difíciles de concebir... imaginativamente hablando. Pues todo menos eso.

Es gente muy corriente, muy campechana, muy

fina, que con la mayor amabilidad aprovecha la más burda farsa ó el más ligero descuido para apropiarse el dinero del prójimo menos avisado.

Aparte de ese «pequeño lunar», el bolsista, visto por su lado cómico, no tiene desperdicio.

Un no reducido número se han metido á... «eso» porque no aprovechaban para nada.

En ciertos pueblos es tradicional dedicar á cura al chico que no sirve ni aun para la labranza.

Dentro de poco se ampliará: «O cura ó bolsista.»

Y si no, al tiempo.

Como que para ello no se necesita otra cosa que dejarse llevar, como vulgarmente se dice.

¡Desgraciado del que discurre seriamente!

¡Infeliz del que tiene sentido común y espera confiado lo concluyente de un cúmulo de lógicas circunstancias!

Ese se arruinará.

Porque en Bolsa sólo se arruinan los listos y los hombres de bien.

Pero pasemos ya al grupo de los que se llaman oportunistas, que suelen ser los que lo entienden, siempre que no se inclinan á determinada tendencia.

Un político digno y entusiasta, por ejemplo, no puede ser optimista, porque en cuanto le toquen la cuerda sensible, allá se ha dejado arrastrar por la afección, y ¡adiós mi dinero!... digo: el suyo.

Es preciso dejarse llevar por la corriente; comprar ó vender á cambio de algunos céntimos y variar mil veces una operación si el caso se presenta.

Por eso el optimista juega sólo «á diferencias», y no suele salir mal librado.

Pero, por lo mismo, «ni fa ni fot». Es el ungüento blanco de la farmacia-Bolsa.

Signe luego el grupito de los exaltados que se creen genios, y á los cuales hay que colocar en los comienzos de la escala zoológico-bursátil.

—¿Va Martínez Campos á Cuba? ¡Pues alza segura! Los prestigios de ese nuevo Aníbal (he dicho Aníbal), de ese grande hombre, no pueden menos de inspirar confianza sin límites! ¡Compro á como pidan!

—¿Martínez Campos?—dice otro con segado gesto;—¡el que ametralla con billetes de Banco? ¡El de la compra venta del Zanjón? ¡El que sembró la simiente de la eterna guerra en Cuba? ¡El inventor de los abonarés? Voy á quedarme sin una tira de papel, ¡no sea que si aguardo tenga que venderlo al peso! ¡Vendo á lo que den.

Y uno y otro creen de buena fe que no puede pensarse ni sentirse de otra manera, y dejándose llevar de su impresionabilidad acaban por dejarse llevar ¡á San Bernardino!

—Se han creado las nuevas Direcciones que suprimieron los liberales, y como con esta medida van á desempeñarse los servicios con mayor celeridad y más concienzudamente, es innegable que los fondos van á subir con esa medida salvadora. ¡Ah! ¡Compro! ¡Vaya si compro!

—¡Esas direcciones nos matan! ¡Como se van á nivelar los presupuestos creando nuevos destinos para la parentela y arruinando á la nación con ese escandaloso despilfarro? Esos conservadores son la perdición de España. ¡Hoy mismo vendo todo! ¡Valiente mamarracho está el Antonico ese!... Y así hasta lo infinito.

Pero con la particularidad de que son tan versátiles, que las alabanzas y diatribas de hoy se tornarán mañana en diatribas y alabanzas, cambiando respectivamente los términos de la proporción según el viento que sopla.

¡Lástima grande que no puedan tomarse á broma las «cosas» de la gente de Bolsa!

Y no porque falta asunto para ello, sino que contrista el ánimo la sobrada repetición de noticias como la que sigue:

«Barcelona 11 (10.6 n.).—En un palomar instalado en una casa de la calle de la Unión se ha suicidado el propietario del mismo, don Emilio Rovira. Su resolución se atribuye á pérdidas experimentadas en Bolsa.»

¡Descanse en paz el desgraciado amigo, modelo de honradez y caballerosidad!

Pero consuélese los «amigos de la casa». Es probable que á fin de mes se dé el segundo acto de la tragedia.

A. D'OLLARPA.

## Noticias políticas

Ha causado honda impresión en París, la actitud del imperio alemán con Marruecos y lo que se habla acerca del envío de tres buques alemanes á Tanger.

El Gobierno español continúa tan tranquilo: No se impresiona fácilmente.

¿Para qué? Los que transigen en la calle de...

El «Vizcaya» ha hecho en El Ferrol pruebas de artillería.

Sólo pudo ejecutarlas con los cañones de 28 centímetros, por no tener proyectiles más que para éstos.

De los catorce disparos que debían hacerse, únicamente se hicieron siete, por haberse roto el ascensor de elevar proyectiles.

Hubiera sido un milagro que al hacer pruebas con uno de nuestros barcos no resultaran averías.

Pero del mal, el menos.

Un telegrama de Tarifa da cuenta de que unos pescadores manifiestan haber visto un vapor encallado en la costa de Africa.

Ignoran las averías que tendrá y si habrán ocurrido desgracias.

Seguramente ese barco, que encalló frente á Tarifa, es de España y ha sufrido importantes averías, pero, señores... no toquen ustedes á la Marina, que es privilegio exclusivo de Pasquín... compañía.

## LA HUELGA DE LOS PANADEROS

Los panaderos declarados en huelga continúan en la misma pacífica actitud, negándose á volver á las tañonas en tanto los dueños no acepten las proposiciones por ellos propuestas.

En las tañonas donde los obreros no han hecho



causa común con sus compañeros, sigue habiendo pan; pero se nota que en la mayoría de ellas el pan se vende con considerable merma.

### Una «interview»

A un redactor de «El Correo» ha dicho uno de los huelguistas, llamado Sotero Llaveró, individuo de la Comisión permanente de obreros de pan francés, explicando los motivos en que se fundan para declararse en huelga:

Que tanto ellos como sus compañeros los que elaboran el pan candeal, están dispuestos a no ceder mientras no firmen los patronos el compromiso de darles los siete reales en vez de la comida.

Que ésta (la que les dan los patronos) no es para personas, pues se compone de tres potes al día, que invariablemente constan de garbanzos, patatas, berzas y piltrafas de carne, que la mayor parte de los días no pueden comer por estar además pésimamente condimentada, pues de ello se encarga un chico que nunca las ha visto más gordas.

Este pote lo comen a las cuatro de la mañana, cuatro de la tarde y diez de la noche.

Que las camas que les dan en las tahonas se componen de una saca llena de paja podrida y una mala manía, cuando la tienen; pero, ya sobre este punto no hacen reclamación alguna.

Que vienen haciendo gestiones para convenirse con los patronos desde el día 15 del mes pasado, y que no han conseguido ni aun que se les conteste, hasta que cansados de pedir por buen procedimiento adoptaron el de la huelga, que depuraron por los perjuicios que se ocasionen al vecindario; pero están dispuestos a remediarlos trabajando «gratis», si les dan útiles para ello, todo el tiempo que sea necesario.

Por último, nos manifestó—y esto lo trasladamos al señor Alcalde y Tenientes de alcalde,—que aprovechándose de las actuales circunstancias, varios expendedores de pan francés que tenían retrasado en sus casas gran cantidad de éste, alguno de más de un mes de fecha, lo habían dado salida como reciente, ablandándole con agua y secándolo después, con lo que pierde algo de su dureza.

### Los que transigen

Además del dueño de la tahona de la calle de Blasco de Garay ha aceptado las condiciones de los huelguistas el de la establecida en la calle del Rollo.

### Otra reunión

Hoy se reúne en su local, Arco de Santa María, 3, la Sociedad de obreros panaderos de pan francés, con objeto de arbitrar recursos con que socorrer a los compañeros presos con motivo de la huelga.

### Abusos

Las autoridades gubernativa y municipal deben de poner coto a los que estos días se vienen cometiendo por algunos tahoneros que, aprovechándose de la huelga, dan el pan peor, más caro y falto de peso.

El «verdadero Conde», el público, que es ajeno entre operarios y patronos, no debe pagar los vidrios rotos.

(De El País.)

## CRONICA LOCAL.

### LA EXPLOSIÓN DE GAS

#### DE LAS CASAS CONSISTORIALES

Ayer al caer de la tarde recibimos atento recado del Sr. Alcalde D. Jaime Salom y Vich participándonos que a las cinco y media había fallecido el desgraciado Juan Maimó, víctima del trabajo.

Atendiendo a la invitación del Alcalde hemos asistido al rosario que en sufragio del alma del fi-

nado se rezaba en Sta. Eulalia hoy a las nueve, y luego hemos acompañado al cadáver hasta su última morada.

Ha asistido a estos actos, que revestían triste solemnidad, el Excmo. Ayuntamiento en masa, los empleados municipales, los serenos, la mitad de la guardia diurna y los operarios de la Corporación.

Presidía el duelo el Alcalde acompañado del Primero y Segundo Tenientes.

Cinco operarios pagados por el Ayuntamiento han velado constantemente a Maimó durante su dolencia, y después de muerto, sufragando todos los gastos, y atendiendo a todas las necesidades de la familia.

El ataud, la conducción del cadáver, y su sepelio en una de las tumbas que la Corporación Popular posee para enterramiento de los bomberos, todo ha sido dispuesto y pagado por el Sr. Salom.

En medio de la inmensidad de su irreparable desgracia, la familia de Maimó puede y debe estar agradecida a D. Jaime Salom y Vich.

Los otros dos heridos están fuera de todo cuidado.

En el Rectorado de Barcelona se han recibido los títulos de Maestras Superiores a favor de D.<sup>a</sup> Teresa Aguiló y Pomar y D.<sup>a</sup> Petra Oliver, Silva, que cursaron sus estudios en la normal de Palma.

El departamento de baños de mar denominado del «Reconet» situado frente al Mirador está ya montado y en disposición de prestar servicio.

Las dificultades con que tropezaba la nueva Empresa arrendataria de consumos para llegar a un arreglo en el importante suburbio de Santa Catalina, nos consta que han tenido una solución satisfactoria y a gusto de todos.

Esto se ha conseguido haciendo la empresa importantes concesiones a los consumidores de aquella barriada, en los artículos vino, aceite, jabón, alcohol, aguardiente, licores, bujías y otros que no recordamos.

Esto a nuestro entender es la manera mejor con que la empresa puede demostrar sus buenos deseos de obviar las múltiples dificultades con que tropieza cada día el espinoso impuesto de consumos; procurando equiparar sus intereses con los escasos medios que tiene el abrumado contribuyente, sin que el público olvide por su parte la pesada carga que sobre sí tiene la actual empresa de satisfacer un cupo como nunca se había satisfecho, cuyos beneficios recoge y recogerá de cada día la ciudad de Palma.

Por tan satisfactorio resultado felicitamos en primer término a los vecinos de Santa Catalina cuyos resultados tocarán, pudiendo tener los artículos de primera necesidad más baratos y a la nueva empresa que sabemos atiende a todas aquellas reclamaciones que se le hacen, siempre que las tales sean compatibles con sus intereses y que vengan ajustadas a la ley, procurando siempre darle el sentido que concilie los intereses de todos.

Siga por el buen camino emprendido y seguros estamos que no han de faltar el aplauso del público imparcial, que ve en todas estas medidas ventajas positivas en favor de las clases necesitadas, siempre las más dignas de ser atendidas.

El dueño de la zapatería de la calle del Rastrillo 10,—tiene en depósito un reloj hallado en la vía pública.

El que se considere con derecho a él puede presentarse a reclamarlo a dicho señor.

Dice «La Almudaina» en su edición de esta mañana que anoche se observó por el señor Vicario

de la iglesia del caserío del Terreno que habían sido robados los pendientes de oro que llevaba la imagen de Nuestra Señora que se venera en dicho templo y que había sido forzado el cepillo donde se depositan las limosnas.

Por parte de la guardia civil y municipal se están practicando las pesquisas para averiguar el autor ó autores de la sustracción.

### Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de San Antonio (Ibiza), pone en conocimiento de la autoridad superior que a un sujeto que llevaba un revólver en el cinto se le disparó produciéndole una grave herida.

El expresado sujeto fué conducido al Hospital y el arma entregada al Juzgado.

Teniendo conocimiento la del puesto de San Juan, de que mientras unos vecinos estaban tomando el fresco a la puerta de su casa, les habían disparado varios tiros de revolver, pero por fortuna sin herirles, se puso a practicar las diligencias del caso habiendo dado por resultado la detención de dos sujetos que como presuntos autores del hecho, fueron puestos a disposición del Juez competente.

La música de este regimiento regional tocará esta noche en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.<sup>a</sup>—Paso doble «El Triunfo», Silvari.
- 2.<sup>a</sup>—Cuarteto cómico de la zarzuela «Mujer y Reina», Chapi.
- 3.<sup>a</sup>—Ron la y serenata de la misma.
- 4.<sup>a</sup>—Walt «Sobre las olas», Pupeyo.
- 5.<sup>a</sup>—Mazurca «Melosa», Astral.

## SAN VICENTE DE PAUL

### Y LAS HERMANAS DE LA CARIDAD

#### V Y ULTIMO

¿Qué se podrá decir de las Hijas de la Caridad, por nosotros, que no hayan cantado y escrito tantos ilustres personajes, reputados oradores y hombres de gran talla, desde que las instituyera el irremplazable Vicente de Paul? Ah! nada que pudiera añadir un lauro más a los conquistados por ellas desde aquella feliz época en que se crearon. «Acaso no hay nada más grande sobre la tierra, que el heroico sacrificio que hace el sexo débil, de la belleza, de la juventud, y muchas de alto nacimiento, de la fortuna y de las delicias y encantos del amor y de los placeres del siglo, para aliviar en los hospitales la diversidad de todas las humanas miserias, cuya misión visto es tan humillante para el orgullo del ser racional y tanto repugna a nuestra delicadeza, ha consignado el Patriarca de los incrédulos, Voltaire: «Confieso que la caridad de tantas personas del bello sexo, distinguidas por su alcurnia y posición social y fortuna las más, que se constituyen en enfermeras de sus hermanos dolientes, hermanos en Jesucristo, esperando el premio celestial, me admira y conmueve, y me desprecia a mí mismo, si hablando de los imperiosos y benéficos deberes que estas almas generosas cumplen con tanto amor y por voluntad, se escapase de mi pluma una sola expresión de ironía ó desden. ¡Oh santas y valerosas mujeres vuestros sensibles corazones, se amoldan a la época, nosotros desdichados rutinarios, falsos filósofos y sabios, somos responsables de la esterilidad de vuestros grandes y humanitarios sacrificios! ¡Ojalá podáis un día recibir el galardón! ¡Sabeis de quién es este encomio a favor de las heroínas de la Caridad? ¡Ah! no de ningún Padre de la Iglesia, no; lo ha formado la bien cortada pluma del ilustrado político, hombre de gobierno y de religión protestante Mr. Proudhon.

Pero Vicente hizo más aun; fué más lejos en dar ensanche a los deseos de su bondadoso y cari-



tativo corazón. En 1648 viendo el tristísimo estado de la infancia abandonada, hija del libertinaje que madres desnaturalizadas echaban en las alcantarillas y lugares inmundos de París, movióse á ser su padre y reuniendo á señoras bondadosas que las cuidarán como á verdaderas madres instituyó estos asilos de la Inclusa, con auxilios y protección del monarca, casas de bendición en donde se enseña á conocer y amar al Dios que es todo caridad. En cierta ocasión, á las altas horas de la noche con su compañero de vida, aquel renegado que convirtiera, tres bandoleros les pidieron en una solitaria calle, el dinero ó la vida, aquí teneis cinco, contestó Vicente, y les enseñó otros tantos seres que había recogido en la capital de Francia. Este hecho fué la causa de que aquellos ladrones cambiaran de vida. Ahora recordamos y deseamos consignarlo, unos versos que el abate Garamb, pone en boca del expósito: «Me abandonais mis parientes: las serpientes no hacen tal; tal vez ellos se divierten y yo advierto en mi mal. Oh tu rico pasajero, un dinero por piedad, y la pobreza y tristeza del expósito remediad.»

Un sabio apologista católico afirma en sus notabilísimas obras que la Caridad y la filantropía, eran dos cosas distintas, como sus hijos también, porque la divina Caridad abraza al cuerpo y al espíritu del hombre, mientras que la otra solo atiende á lo temporal, habiendo estigmatizado á la filantropía de moneda falsa de la Caridad.

Este aserto lo vemos confirmado en Vicente, porque su constancia en la práctica del bien, fué tal, que apenas acababa de fundar un instituto crea una congregación, piensa en otra. Realizado lo vemos en la congregación de doncellas, de vírgenes consagradas al immaculado Esposo, las de la Providencia, de Sta. Genoveva y de la Cruz. Tan grande sacerdote se calcula que repartió á los indigentes y menesterosos, 40 millones de francos, y apesar de ello vivía pobre, humilde, creyéndose el más indigno de los mortales. ¿Qué decimos á estos hechos? ¿Son los varones caritativos, los verdaderos padres de los que padecen necesidades y dolores en el mundo? Ah! un político extranjero de primera magnitud afirma que si en cada siglo apareciera un Vicente de Paul, otro sería el estado de la clase desheredada, de su ilustración y de sus creencias religiosas. Este siervo de Dios es una de las esmeraldas espirituales, engarzada en la rica corona que ciñe la Esposa del Crucificado, y ella ha dado á Vicente el honor de los altares, después de constarle que al entregar su benditísima alma al Creador en 1660, voló á la celestial Jerusalem patria de los justos.

Desde la fecha de su tránsito á mejor vida, las instituciones del Santo, viven, florecen y derraman el bálsamo del consuelo, el óbolo de la limosna entre los menesterosos y cumplen el fin de su caritativa misión en todos los países cultos é incivilizados, y la humilde hermana de la Caridad atraviesa las salas de los hospitales, besa repugnantes llagas de los desgraciados enfermos, abraza al apestado y hasta amortaja sus cadáveres en descomposición, todo por Dios y el prójimo, sin hacer caso de las vejaciones de que es víctima, las más de las veces, de los desprecios y horribles calumnias de los infelices hijos de las tinieblas.

¿Ángeles de Caridad, que con vuestra heroica conducta confundís al ministro del Señor que ha creído una deuda sagrada consagraros estos apuntes; no ambicionamos más honores y bienestar en este mundo que una pequeña centella del fuego deífico que arde en vuestro benéfico corazón. ¡Loadas seáis ángeles de paz, de consuelo y de amor en días prósperos de bonanza, en épocas calamitosas y de catástrofes, guerras y pestes! Benditas seáis por vuestra admirable, sublime y heroica conducta, porque sois el ornamento en unión de tantísimas otras congregaciones piadosas, extendidas en todo el orbe católico, de la santa, apostólica y romana Iglesia. El Señor rico en misericordias, al entregar

vuestra bendita alma á él, que la formó, orlará vuestra sien en el alcázar celestial con diadema de inmortal gloria y nada os ha de importar, que la cárcel de barro que encerró vuestro espíritu, templo del Espíritu Santo por el lavaro del bautismo, sea echada en la fosa, para aguardar unirse á él el día terrible del juicio, sin más mausoleo sobre vuestra sepultura, que una cruz tosca de madera ó hierro, cuyo epitafio diga: «aquí yace una hija de la Caridad.»  
B. TOLRA, Rector de la Almudaina.

**SUERO ANTIDIFTERICO ROUX**  
Preparado por el DR. FERRÁN  
Hay depósito en la Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura. 10-7

**Variedades**

**El fin del Mundo**

Hace diez años predijo un astrónomo alemán el fin del mundo para el año de 1897. A pesar de la flema tudesca, hubo entonces risa para rato en Alemania.

Pues ahora, cuando nadie se acordaba del profeta astronómico, reaparece é insiste en su vaticinio.

Por si acierta, no estará demás que nuestros lectores sepan con antelación de que modo hemos de morir. Siempre es un consuelo.

El cometa que en 1868 visitó nuestro sistema planetario y reiteró sus visitas en 1875 y 1880, se aproximará tanto á nuestro planeta en 1897, que toda la vida animal y vegetal desaparecerá como por ensalmo á causa de la intensidad del calorico producido.

Es posible que en 1899, el astrónomo profeta se arranque publicando un anuncio para «colocar» aparatos refrigerantes de su invención á cuantos quieran escapar del asado que se prepara.

Pero el prosaismo que todo lo invade, hará que mucha gente parodiando la célebre frase, exclame con sorna:

Malo será que nos coja sin dinero.

**Sociedad General Mallorquina**

Compra trigos y gejas del país á precios corrientes y sobre muestras. Para más informes dirigirse en Palma, á las oficinas de dicha Compañía, calle de Palacio; y en el Pont d'Inca á la fábrica de harinas.

**ALCALDIA DE PALMA**

Los individuos pertenecientes al reemplazo de 1883 que á continuación se expresan se servirán presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento para retirar sus licencias absolutas.

Jaime Verd.—Luis Abrines.—Miguel Bestard.—Antonio Calafell.—Miguel Juan.—José Monda.—Juan Sastre.—José Salom.—Sebastián Juan.—Miguel Reynés.—Juan Bauzá.—Felipe Cañellas.—Rafael Crespi.—Sebastián Garau.—Antonio Martorell.—Matías Miserol.—Antonio Oliver.—Gerónimo Camps.—Bartolomé Calafell.—Bartolomé Mas.—Miguel Vich.—Juan Pujol.—Juan Brotad.—Sebastián Torres.—Cayetano Pallera.—Rafael Arrom.—Jorge Mnt.—Antonio Serra.—José Vila.—Juan Cerdá.—Miguel Noguera.—Nicomedes Giménez.

Palma 9 de Julio de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom.

**HUMORADAS**

—Pero, dígame usted, condesa, ¿qué entiende usted por el éxito de una «toilette»?

—Una «toilette» tiene éxito cuando hace que los hombres se olviden de mirar las de las otras.

Pensamientos:

Por valiente que sea un hombre, siempre le place verse fuera de peligro.

**Telegramas**

Servicio particular de LAS BALEARES

Madrid 17, 10'15 n.

Ha sido muy comentado el decreto que publica la «Gaceta» sobre los funcionarios judiciales.

A éstos se les trasladará según las necesidades del servicio, las cuales serán apreciadas, por el Gobierno á propuesta de las salas de las Audiencias, y á instancias de parte para las permutas.

El preámbulo dice que precisa devolver al Gobierno amplias facultades para la mejor administración de justicia.

Madrid 17, 10'30 n.

Ha marchado á San Sebastián la familia real.

En el trayecto desde Palacio á la estación del ferrocarril del Norte había un inmenso gentío.

En el andén esperabanla los ministros, senadores, diputados, cuerpo diplomático y muchos militares.

Al partir el tren se dieron vivas.

Madrid 17, 11'15 n.

Careádose doña Gabina, testigo del testamento falso, con su amante Trujillo, éste ha negado que hubiese tomado parte en el asunto.

Después careáronle con doña Rita, la cual negó conocerle.

Repetídole á doña Rita otro ataque de histerismo.

Madrid 18, 1 m.

Oficial.—Marchando el general Martínez Campos desde Santiago á Bayamo atacáronle varias partidas insurrectas, las cuales fueron batidas.

Martínez Campos está en Bayamo.

Confirmada oficialmente la noticia de muerte del cabecilla Garzón.

Máximo Gomez ha asegurado su vida en una compañía americana por 50.000 duros, mientras dure la campaña.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

Valores locales

**PALMA 15 de Julio**

Crédito Balear.	74'00
Cambio Mallorquín	8'00
Fomento Agrícola.	65'00
Ferrocarriles de Mallorca	32'00
Alumbrado por Gas	115'00
La General Mallorquina	45'00
La Islaña Marítima	46'00
Bonos municipales	32'00
Banco de préstamos y Caja de ahorros	0'00

Valores públicos

**MADRID 15 de Julio**

4 p8 interior perpetuo	68'25
4 p8 exterior perpetuo	78'85
4 p8 amortizable	80'60
Cubas	101'80
Banco de España	386'00
Tabacos	190'75
Francos	16'00
Libras	29'15

**BARCELONA 15 de Julio**

4 p8 interior	67'70
4 p8 exterior	73'65
Cubas	101'12
Coloniales	0'00
Nortes	22'65
Francias	17'85
Madrid	67'80
Paris	67'62
Francos	0'00



# SECCION DE ANUNCIOS

## PARA BUENAS VISTAS VALLDEMOSA

PARA BUENOS LIENZOS, PIQUES, CRETONAS, PAÑUELOS DE HILO BLANCOS Y DE COLOR,

# LA FARMACIA DE SAN JOSE

## IGNACIO FIGUEROLA

### JAIMÉ II, 12 Y 14

### FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de bienes que regirá desde el 15 de Marzo de 1895

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 8:8 mañana, 2:15 y 6:15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: á las 6 y 11:30 (mixto), mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor: á las 8:25 mañana, 12:30 (mixto) y 6 tarde.

### ITINERARIO DE CORREOS

**SALIDAS**

Lunes 2 tarde para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jués ninguna.

Viernes 5 tarde para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde para Barcelona (via Alcudia).

**ENTRADAS**

Lunes 10 mañana de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana de Barcelona (directo).

Jués 10 mañana de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los sábados 5 tarde.

De Mahón para Palma los martes 5 tarde.

## IMPRESA DEL COMERCIO

CONQUISTADOR, 43 Y 45

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y economía.

Tarjetas para visita.—Talones de todas clases.—Esquelas y tarjetas de defunción.—Etiquetas para envases de vinos, frutas, etc.

conservas, etc.—Facturas en todas clases y tamaños.—Circulares para el comercio.—Carteles de todos tamaños impresos á una y varias tintas.—Prospectos.—Entradas.—Programas, etc.

### ADMINISTRACION

DE LOS DIARIOS

## EL LIBERAL PALMESANO

Las Baleares

# GRÉDITO COMERCIAL ANUNCIO

OFICINAS

Bou de la Plaza Nueva, 12

## RODRIGUEZ Y C.

DESPACHO

De 9 á 12 y de 3 á 7

Esta casa, primera en su clase en Barcelona, con todo el personal de Procuradores, Abogados y Notarios, se encarga de gestionar el cobro de facturas, pagarés, letras y otros créditos, por difíciles que sean, como también los compra.

El industrial ó comerciante que se abone á la casa por un tanto convenido, se le gestiona toda clase de cobro, sin gasto de ninguna clase y sin comisión.

Esta casa facilita dinero por cuenta propia sobre toda clase de garantías y descuenta letras al comercio. A los señores abonados se facilitarán cantidades en relación á su crédito, sin pago de interés ni comisión.

Se encarga también esta casa de la colocación de grandes y pequeños capitales, obrando las garantías en poder de los dueños del capital.

Imposiciones á plazo fijo al 2 por 100 mensual desde 5 á 5.000 pesetas, tanto de personas residentes en la capital como de fuera. Desde 5.000 pesetas en adelante, al 12 por 100 anual.

La casa responde de todas las operaciones que verifica, con su capital y todos sus intereses.

Nota.—A los cosecheros de fuera de Barcelona les encarga, que para la venta de mercancías, es necesario remitir muestras y precios.

Comisiones, Representaciones y Consignaciones.—BARCELONA.

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.